

Diez noticias importantes del mundo durante 2020



Imagen / Reuters / Sergio Perez

Por: Roberto Morejón

A continuación las diez principales noticias internacionales de 2020 seleccionadas por Radio Habana Cuba.

1.-Pandemia confina al mundo

El mundo fue azotado en 2020 por el virus SARS-Cov-2, cuyos primeros casos fuera de China se multiplicaron, hasta que la Organización Mundial de la Salud declaró la epidemia el 30 de enero como una emergencia pública, y el 11 de marzo la caracterizó como pandemia.

La enfermedad evolucionó de manera muy rápida y con ello el conocimiento de los científicos sobre el virus, al lograr aislarlo, secuenciarlo, identificarlo, desarrollar pruebas para diagnosticarlo y ensayar vacunas.

Las personas infectadas por coronavirus en el planeta sobrepasaron los 76 millones con más de 1,68 millones de decesos.

2. Movimiento al socialismo regresó al poder en Bolivia

Luis Arce juró el 8 de nov como nuevo presidente de Bolivia en el retorno del Movimiento al Socialismo al poder.

La asunción del ex ministro de Economía de Evo Morales marcó el regreso de ese partido de hondas raíces populares, a pesar de una campaña de presiones del gobierno de facto que rigió Bolivia por 11 meses.

Arce ganó las elecciones del 18 de octubre en primera vuelta con un contundente 55% de los votos, más de 26 puntos por encima de su principal rival, el derechista Carlos Mesa.

3.-Trump derrotado cuestiona democracia en EE.UU.

El rechazo a la gestión ante la pandemia y el declive económico durante el ejercicio del polémico presidente Donald Trump, condujo a muchos estadounidenses a votar por su oponente, el demócrata Josep Biden, en las elecciones del tres de noviembre.

Tras un agónico conteo de sufragios, los principales medios de comunicación le otorgaron la victoria al aspirante de 77 años, ex vicepresidente en el gobierno de Barack Obama.

Con la promesa de unir a un país polarizado y combatir la pandemia minimizada por Trump, el demócrata se hizo acompañar de Kamala Harris, la primera mujer elegida como vicepresidenta de Estados Unidos.

Trump se negó a aceptar la victoria de su oponente y desplegó procesos judiciales que perdió, en medio de una escandalosa imputación de fraude, muy controvertida para el país autoproclamado como paladín de la democracia.

4.-Gran victoria de Polo Patriótico en Venezuela

Las fuerzas asociadas al Partido Socialista Unido de Venezuela conquistaron 253 escaños de 277 en la Asamblea Nacional, en las elecciones del seis de diciembre, boicoteadas por Estados Unidos, Unión Europea y gobiernos de derecha en América Latina.

Más de 300 observadores internacionales acreditaron la limpieza del ejercicio del sufragio para desmontar alusiones de la oposición sobre un supuesto fraude.

Porque en su criterio los comicios NO reunieron las condiciones exigidas, los adversarios extremistas de la Revolución Bolivariana se negaron a participar, aunque sí lo hicieron más de un centenar de organizaciones, incluyendo la oposición moderada.

Las fuerzas armadas venezolanas derrotaron en mayo un plan de invasión mercenaria, denominado Operación Gedeón, entre cuyos inspiradores se encontraría el cabecilla opositor Leopoldo López, quien se fugó el 24 de octubre de una sede española en Caracas donde estaba refugiado.

5.-Perú, récord de presidentes en una semana en medio de componendas

El político Francisco Sagasti impuso un récord en Perú al convertirse el 17 de noviembre en el tercer presidente en tomar las riendas del país en una semana tumultuosa, con protestas multitudinarias y represión incluida.

La tarea encomendada fue la de aplacar la profunda crisis política que llevó a la renuncia de su predecesor, Manuel Merino.

Ese último político ultraderechista encabezó un efímero gobierno impopular, de dudosa legitimidad, nacido de un proceso calificado como golpe de Estado.

Merino tuvo que abandonar el cargo en medio de una inusitada ola de protestas que dejó al menos dos muertos, decenas de heridos y desaparecidos.

La ira popular nació desde la destitución en el Congreso del presidente Martín Vizcarra por alegada “incapacidad moral”.

6.-Histórico plebiscito aprueba en Chile camino hacia nueva Carta Magna

Los chilenos aprobaron por aplastante mayoría en un plebiscito el 25 de octubre redactar una nueva Constitución.

Chile dejará atrás la actual Carta Magna, heredada de la dictadura de Augusto Pinochet y considerada como el origen de las grandes desigualdades del país.

Sobre el órgano que debe escribir el nuevo texto, la otra pregunta planteada en la votación, se impuso con 79,24% la alternativa de la convención constitucional, integrada solo por ciudadanos electos para ese fin.

7.-China y Estados Unidos en confrontación unistada

El cierre del consulado chino en la ciudad norteamericana de Houston en julio fue uno de los hitos en la larga cadena de disposiciones entre los dos países que pusieron en tensión las relaciones.

China ordenó la clausura del consulado estadounidense en la ciudad de Chengdu, en medio de una feroz retórica del gobierno de Donald Trump.

El surgimiento del nuevo coronavirus le dio una nueva herramienta a Trump para atacar a China y el primero de julio agregó otra, al entrar en vigor una Ley de Seguridad para Hong Kong.

Además de imponerle sanciones a Beijing, Washington lanzó amenazas, acusaciones de supuestos actos de espionaje y agudizó la rivalidad en los ámbitos comerciales y tecnológicos.

8.-Pérfidos asesinatos de personalidades iraníes

Un alto oficial y un renombrado científico iraníes fueron asesinados en 2020 como parte de la escalada de Estados Unidos, Israel y fuerzas conservadoras del Medio Oriente contra el país persa.

Por órdenes del presidente Donald Trump, militares estadounidenses mediante el uso de un dron, o artefacto NO tripulado, asesinaron al prestigioso general iraní Qassim Soleimani el 3 de enero.

El ataque fue lanzado contra el aeropuerto de Bagdad, la capital de Irak, donde se encontraba el alto oficial iraní.

Soleimani era el líder de la fuerza Al Quds, unidad de élite de la Guardia revolucionaria, artífice de la estrategia militar de Irán en Medio Oriente, y experto en la lucha contra el terrorismo.

El científico iraní Mohsen Fakhrizadeh murió baleado el 27 de noviembre durante un ataque en la localidad de Absard, donde un grupo terrorista que se sospecha organizó Israel utilizó armas inteligentes guiadas por satélite y láser, pertenecientes a la OTAN.

Irán fue escenario de una tragedia al estrellarse el 8 de enero un avión Boeing 737-800 ucraniano en Teherán, con el deceso de los 176 pasajeros.

9.- Centroamérica y El Líbano estremecidos por el desamparo

La tragedia se abatió sobre Centroamérica y el Líbano, en el primer caso por una catástrofe natural y en el segundo por aparente negligencia.

La temporada de huracanes del Atlántico batió récords en el número de tormentas nombradas, con más de 30, entre ellas ETA e Iota, fuente de más pobreza en Centroamérica.

Al menos 240 personas fallecieron tras el cruce de ambos fenómenos meteorológicos en menos de dos semanas.

Torrenciales lluvias aislaron comunidades y ciudades, desplomaron puentes y diezmaron cultivos agrícolas.

El Líbano NO ha logrado recuperarse de la gigantesca explosión en el puerto de Beirut, la capital, el 4 de agosto, por cuya causa murieron cerca de 200 personas, heridas más de seis mil y 300 mil quedaron sin viviendas.

La causa aparente de la deflagración fue la acumulación durante años de explosivos sin cuidado alguno.

10.-Rusia logra avenencias tras conflicto por Nagorno-Karabaj

Un acuerdo para el cese de hostilidades bajo la mediación de Rusia alcanzaron representantes de Azerbaiyán y Armenia, envueltos en una escalada militar por la región de Nagorno-Karabaj.

El enclave disputado se encuentra en Azerbaiyán, pero ha estado bajo el control de la etnia armenia, respaldada por el gobierno del país vecino.

Luego de seis semanas de crudos combates, tres treguas rotas, acusaciones mutuas, y un balance sombrío de pérdidas humanas, llegaron a su final las escaramuzas.

De acuerdo con el pacto firmado, Azerbaiyán y Armenia conservarán las posiciones tomadas y admitieron el despliegue de cerca de dos mil soldados rusos para supervisar el alto al fuego.

<https://www.radiohc.cu/especiales/resumenes/242841-diez-noticias-importantes-del-mundo-durante-2020>



Radio Habana Cuba